
令和 3年に、より元気で暮らしやすい明倫地区をつくり、未来へ続くことを目指して、それまでの地域活動の団体の在り方などを見直し、地域組織の再

編が行われました。それに伴い、住民自治活動の中心を担う自治公民館協議会は明倫地区振興協議会となり、 

住民自ら地域の困りごとの解決を図りながら、各専門部などがそれぞれの活動目的に応じた事業を行っています。 

学び部会は、文化活動を通じて住民の交流を深めることを目的とした事業と明倫コミュニティセンターが 

実施する学習講座などへの推進・協力を行っています。 

※町により、文化部の名称を継続されている町もあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

めいりん祭と共催となって開催された「第 2 回め

いりんフェスティバル文化展」では、住民の方々の手

作り作品や地区内の各福祉施設で作られた作品、明

倫小学校児童、西中・東中の生徒作品が集まりまし

た。作品数、来場者数とも昨年より増加しています。

学び部会企画は昨年に続き好評を得た、藍染体験を

実施。普段はなかなか出来ない貴重な藍染めの機会

となりました。また、抽選会の運営担当となり、クイ

ズの回答チェックや景品渡しに汗を流しながら、訪

れた子どもや住民に笑顔で接し、賑やかな祭りの一

役を担いました。（作品数 98、来場者数 229 人） 

  子どもの人権をテーマに里親支援とっと

りの遠藤信彦所長を講師に迎えて開催しま

した。講演では、日頃から一人の人として相

手を思いやり“対話”を心掛けることで子育

てに限らず、家族や職場での良い関係づくり

にもつながる話を聴き、その後の意見交換で

も子育て体験や、相手を尊重することを生活

の中でも意識したいなどの感想がありまし

た。(参加者数 25 人) 

回覧 
 今年の学び部会の活動をお伝えします。 

作成／令和５年 12 月 12 日 明倫地区振興協議会学び部会 
1 面 活動報告 

２面 各町部長のひとこと・出張講座の紹介 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福吉町 岡﨑健吾 
今年初めてさせていただきました。今まで気づかなかった自分に気づいたり、趣味が増えました。有意義な１年ありがとうござ

いました。 

福吉町２ 村上 一 
町の活動で 11 月に解放文化祭をしましたが、広報不足を反省し、来年はもっと PR したいです。地区の文化展は作品が少なくな

り、さみしい感じなので、策を考えて盛り上げたいですね。 

旭田町 大下伊智子 
６年ぶりに部長をしましたが、作品数が減ってしまったのに驚きました。見に来る人も少なく、役を降りても作品や来場が増え

るように協力したいです。 

金森町 森下知子 
３年前のコロナ禍から関わりましたが、去年よりだんだん盛り上がったってきた印象で、皆さんの「盛り上げたい」という思い

を感じました。来年も見に来たいです。 

瀬崎町 政次みどり 初めての役員でした。皆さんが、立派な作品をされていたと思います。ありがとうございました。 

東岩倉町 鷲見早余子 
祭りと一緒の開催になって良かったと思います。藍染めは昨年のリピーターが多く、次の年に、作品を展示するのもいいと思い

ます。 

西岩倉町 秋月 宏 フェスティバルでは部員皆さんが協力し合って、地域の方に喜んでもらえるところに関われて良かったです。 

越中町 山下佳美 

人権研修は、子育て世代の方の助けにつながるようなことができたらいいなと思いました。子育て世代が増えてほしいです。私

も、ものづくりが好きなので、毎年文化展を楽しみにしています。役を外れても協力したいです。つくる人や来る人がもっと増

えるといいな。 

越殿町 志摩香織 
藍染めを初めて体験し、効能の深さも知り、とても楽しかったです。皆さんもぜひ体験してほしいです。町でのわっぱ弁当箱講

座も好評で、また企画したいです。ありがとうございました。 

広瀬町 竹安 修 
町で筆文字教室をしました。町民で集まる機会になり、交流が持てました。役員をさせてもらってありがたい一年でした。来年

もさせていただくので、よろしくお願いします。 

鍛冶町１ 山岡さかえ 皆さんに出会えてよかったです。この部会でお友達ができました！ 来年もよろしくお願いします。 

鍛冶町２ 谷川篤子 
作品は、文化展を楽しみにされている人にお願いして、同じ人に出して貰っています。来年以降、集まってできるといいと思っ

ています。 

河原町 油木理恵子 
色々勉強になって、有意義な 1 年でした。今まで文化展の雰囲気がわからなくて足を運びにくいイメージでしたが、子育て世代

の人たちにももっと来てもらいたいと思いました。フェスティバルと同時開催がよいです。 

余戸谷町 大曲澄晴 余戸谷町は若い世代の人が増えています。学び部会の活動も町の役員として町に報告し、来年は何か出したいと思います。 

八幡町 山上厚彦 
3 年間お世話になりました。初めての年はコロナで中止でしたが、個人的にはやりたいと思っていました。その後、コロナ禍でも

やろうとされたのはすごいと思っていました。コミセンのホームページの充実と活用をお願いします。 

みどり町 澁谷徳行 
20 年以上住んでいて、見に来ることもなかったので、初めて文化部役員をして、驚きもあり、また、苦手な分野だったので、わ

からないこともありましたが、来年も役員は続けるのでよろしくお願いします。ありがとうございました。 

 

一年の活動をふりかえり、感想をいただきました。 

学び部会の皆さま、住民の皆さま、１年間お疲れ様でした。1 年間、楽しく有意義な地域活動を一緒にさせていただき感謝 

しています。来年も明倫コミュニティセンターの主催事業、出張講座や部屋の利用、地域事業への参加など、交流を図りな 

がら、元気で楽しいまちづくりへつながる活動をよろしくお願いします。 

【明倫コミュニティセンター】福吉町２丁目 1674 0858-22-0642（平日 9：00～17：00） 

鳥取短期大学写真サークルの学生さんを講師に

迎えて、気に入った風景をスマホで撮るコツを教わ

りました。河原町を散策しながらスマホ片手に歩い

てみると「いつもの町が新鮮で、見直しました」と

の感想がありました。 

智頭農林高校の天川 

先生に習って、熱した板を曲げたり、ヤス

リで摺ったりして完成したお弁当箱は格

別。防腐効果もあり、ごはんがとっても美

味しいそうです。木の香りにも癒されま

した。 

筆ペンで気軽に描ける“筆文字アート”

で「ありがとう」を描きました。個性溢れ

るステキなカードができました。現在、明

倫コミュニティセンターで他町の方とも

一緒になって教室が続いています。 


